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Niederschrift 
zur Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Appen 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 05.06.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:55 Uhr 

 Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79, 
25482 Appen 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Hans-Joachim Ba-
naschak CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heinz Düsing SPD   
Herr Bernd Kanitz FDP Vorsitzender  
Herr Jürgen Koopmann CDU   
Herr Torsten Lange CDU   
Herr Jürgen Osterhoff FDP  Vertretung für 

Herrn Erik Höl-
scher 

Herr Stephan Winkelmann CDU   

Außerdem anwesend 
Herr Hans-Peter Lütje CDU   
Frau Helga Schlichtherle CDU   
Herr Peter Möller Bauhof Appen  
Frau Marion Schöndube Vertreter des Senio-

renbeirats 
 

Protokollführer/-in 
Frau Margitta Wulff   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Rickart Scholz SPD   
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 25.05.2012  einberufen. 
Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
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Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 6 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      

Die Tagesordnung wird beschlossen      

Abstimmungsergebnis: e i n s t i m m i g 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

 Treffpunkt: 18.00 Uhr mit dem Fahrrad am Bürgerhaus
  
 1.  Begehung der Regenrückhaltebecken 
  
 Fortsetzung der Sitzung im Bürgerhaus
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 
  
 3.1.  AGENDA-21 
  
 4.  Oberflächenabdichtung Deponie Schäferhof 

hier. Sachstandsbericht 
Vorlage: 625/2012/APP/en 

  
 5.  Antrag der FDP Fraktion auf Entfernung der massiven Einzäunung des nicht mehr ge-

nutzten ehemaligen Bauhofgeländes auf der gemeindlichen Fläche an der Appener Beek
Vorlage: 629/2012/APP/BV 

  
 

Protokoll: 

 Treffpunkt: 18.00 Uhr mit dem Fahrrad am Bürgerhaus 
  

Vor Beginn der Sitzung im Bürgerhaus findet auf Antrag der FDP-Fraktion 
eine Begehung der Regenrückhaltebecken im Gemeindegebiet statt.          
 

  
zu 1 Begehung der Regenrückhaltebecken
  

Bei der Begehung der Regenrückhaltebecken im Gemeindegebiet wurden 
einige Mängel festgestellt. Vorsitzender Kanitz hat die festgestellten Män-
gel in einem Aktenvermerk festgehalten. Der Aktenvermerk wird Anlage 
zum Protokoll.  
 
Die Verwaltung wird aufgefordert, die notwendigen Maßnahmen -teils mit 
Hilfe des Bauhofes-  durchführen zu lassen. 
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 Fortsetzung der Sitzung im Bürgerhaus
  

Die Ausschussmitglieder Jürgen Koopmann und Torsten Lange  nehmen 
ab Tagesordnungspunkt 2 an der Sitzung teil.    

  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde
  

Keine Wortmeldungen.   
  
  
zu 3 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen
  
  
zu 3.1 AGENDA-21 
  

Bürgermeister Banaschak berichtet von einem Schreiben von Frau Dr. 
Bergmann aus Appen-Unterglinde. Frau Dr. Bergmann bittet alle Gemein-
den im Amtsbereich, sich für die AGENDA 21 stark zu machen und mehr 
Verantwortungsbewusstsein für die Umwelt zu zeigen. Bürger der Ge-
meinde können sich an diversen Projekten beteiligen. Veranstaltungen 
hierzu finden Im Kreishaus Pinneberg in Elmshorn statt. Interessierte kön-
nen sich beim Bürgermeister melden. 

  
  
zu 4 Oberflächenabdichtung Deponie Schäferhof

hier. Sachstandsbericht 
Vorlage: 625/2012/APP/en 

  
Vorsitzender Kanitz gibt einen kurzen Sachstandsbericht zur Oberflächen-
abdichtung. Nach den vorliegenden Baubesprechungsprotokollen liegt die 
Firma im Zeitplan, sodass die Abdichtungsarbeiten Ende des Jahres 2012 
durchgeführt sein werden. 

  
  
  
  
zu 5 Antrag der FDP Fraktion auf Entfernung der massiven Einzäunung 

des nicht mehr genutzten ehemaligen Bauhofgeländes auf der ge-
meindlichen Fläche an der Appener Beek 
Vorlage: 629/2012/APP/BV 

  
Herr Osterhoff erläutert den Antrag der FDP-Fraktion. Herr Kanitz teilt da-
zu mit,  dass die Fläche an den NABU verpachtet ist. Herr Osterhoff zieht 
den Antrag zurück. 
Nach eingehender Diskussion wird sich aber dennoch einvernehmlich da-
für ausgesprochen, mit dem NABU Kontakt aufzunehmen um die weitere 
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Vorgehensweise in Bezug auf die  Entfernung des Zaunes und der Beton-
pfähle zu besprechen. Der NABU hat bereits seine Bereitschaft signali-
siert. 
 

  
 zur Kenntnis genommen
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 13.06.2012 

 

 
   

gez. Bernd Kanitz 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Margitta Wulff 
Protokollführerin 

 
 
 


